

## **ABSTRAK**

### **Pengembangan Bahan Ajar Membaca Permulaan dengan Menggunakan Media Pop Up Book di Kelas II SD Negeri 13 Kubu Gulai Bancah Bukittinggi**

**Oleh: Rina Permata Sari**

Penelitian ini bertujuan untuk mengembangkan bahan ajar membaca permulaan dengan menggunakan media pop up book pada siswa kelas II SDN 13 Kubu Gulai Bancah Bukittinggi. Penelitian ini merupakan penelitian pengembangan dengan menggunakan model 4-D (Define, Design, Develop, Disseminate). Subjek penelitian adalah siswa kelas II SDN 13 Kubu Gulai Bancah Bukittinggi sebanyak 22 orang. Pembelajaran dengan menggunakan media pop up book dilakukan sesuai dengan tahapan kegiatan membaca permulaan, yakni tahap prabaca, saat baca, dan pasca baca. Data penelitian diperoleh dari hasil uji validitas, praktikalitas dan efektivitas yang dilakukan. Data penelitian dari uji validitas diperoleh melalui lembar validasi bahan ajar. Hasil dari data praktikalitas diperoleh melalui angket yang diberikan kepada guru dan siswa. Kemudian, untuk data keefektifan dilihat aktivitas dan hasil belajar siswa. Hasil penelitian menunjukkan pada analisis data validasi buku ajar oleh para ahli dan praktisi pendidikan berada pada kategori sangat valid dengan rata-rata 86,84.

Hasil uji praktikalitas dengan menggunakan angket untuk guru berada pada kategori sangat praktis dengan rata-rata 89,28 dan angket siswa berada pada kategori sangat praktis dengan rata-rata 94. Efektivitas bahan ajar ditunjukkan dengan aktifitas membaca permulaan siswa. Pada kegiatan prabaca diperoleh rata-rata 98 dengan kategori sangat baik, kegiatan saat baca diperoleh rata-rata 96 dengan kategori sangat baik, dan kegiatan pascabaca diperoleh rata-rata 97 dengan kategori sangat baik. Untuk hasil belajar siswa ditunjukkan dengan adanya peningkatan rata-rata hasil belajar dari pembelajaran 1-6 dengan rata-rata 96 yang berada pada kategori sangat tinggi. Berdasarkan hasil tersebut, dapat disimpulkan bahan ajar pop up book yang dikembangkan untuk siswa kelas II Sekolah Dasar dinyatakan sangat valid, sangat praktis, dan sangat efektif.

**Kata Kunci: Bahan Ajar Membaca Permulaan, Media Pop Up Book**